



# Réseau Vrac & Réemploi

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 23 septembre 2024

**Réseau Vrac & Réemploi salue la nomination d'un nouveau gouvernement avec un portefeuille dédié à la consommation mais sera vigilant pour que les ambitions en matière de transition écologique et surtout d'économie circulaire soient bien respectées.**

La France dispose enfin d'un nouveau gouvernement depuis ce samedi. Au 8e rang, le ministère de la Transition écologique est placé derrière celui de la culture ou des armées mais devant celui de l'économie, des finances et de l'industrie. Alors que le sujet de l'énergie revient à l'Hôtel de Roquelaure, on note l'apparition d'un ministère du Partenariat avec les territoires et de la Décentralisation. Cette composition gouvernementale interroge une fois de plus la place de la transition écologique, bouscule notre filière du réemploi et en dit long sur ses multiples clés de compréhension.

**Sujet clé de la transition écologique, l'emballage est fondamentalement au cœur des problématiques de ressources naturelles et donc de l'énergie.** Mais l'actualité sur la consigne nous rappelle à la fois les enjeux liés à l'adaptation de notre modèle industriel et l'importance de développer une économie des territoires et de décentraliser les prises de décisions. Notre filière est à la croisée des responsabilités ministérielles. Nous serons donc attentifs et sommes depuis toujours prêts à travailler avec tous ceux qui voudront soutenir son essor et son effort de mobilisation des acteurs économiques et de sensibilisation des citoyens.

**Nous comptons donc tout particulièrement sur Agnès Pannier-Runacher** et ses multiples expériences aux ministères en charge de la transition énergétique, de l'économie, de l'industrie mais aussi de l'agriculture et de l'alimentation, **pour appréhender le potentiel que porte la Reuse Economy et impulser une dynamique gouvernementale.**

**Réseau Vrac & Réemploi note cependant avec beaucoup d'attente la réapparition d'un portefeuille dédié à la Consommation.** Nous espérons que la nouvelle secrétaire d'Etat, Laurence Garnier, impulsera une vraie réflexion sur nos modes de consommation pour enfin mettre en place une économie circulaire. Avec l'ensemble des adhérents de Réseau Vrac & Réemploi, nous serons à ses côtés et ceux du Gouvernement pour faire émerger durablement la « Reuse Economy ». **Il n'y a en effet plus de temps à perdre pour déployer une politique ambitieuse, porteuse de création de valeur, d'emplois et de réindustrialisation, partout dans les territoires.**

Nous souhaitons à tous les ministres une bonne installation dans leurs nouvelles fonctions et leurs donnons d'ores et déjà rendez-vous dans l'action. Nous serons des partenaires positifs mais exigeants pour engager ce virage primordial pour notre pays.